
Déclara�on liminaire de la CGT au
CHSCT de la DISI Sud-Ouest du 5.04.2018

«e premier «HS«T de lFannée est réuni dans un contexte social
par�culier au niveau na�onalê Les salariés sont mobilisés dans
plusieurs secteurs0 notamment dans les services publics et la
fonc�on publiqueê Ils expriment leur ras le bol et revendiquent0 en
substance0 des moyens pour assurer leurs missions0 le main�en de
leur statut et des augmenta�ons de salaires … Le gouvernement
met de lFhuile sur le feu et caricature leurs revendica�ons de
salariés0 notamment celles des cheminots0 en essayant dFopposer les
salariés aux usagers qui0 eux aussi0 pâ�ssent de la poli�que
actuelle h

: la »GFIP la mobilisa�on a été remarquable et traduit bien le
malaise des personnelsê On ne fait pas grève pour se faire plaisir h
B- D de grévistes ce nFest pas rienê La »irec�on devrait en tenir
compte et arrêter de nous faire croire à des lendemains qui chantent
alors que se met en place depuis des années une vaste opéra�on de
démoli�on et dFabandon de missionsê
: la »ISI Sud%Ouest (2 D des collègues ont débrayéê LFinquiétude est
bien là et les taux enregistrés sur les 8SI de œordeaux P26 DO et
Poi�ers P2( DO ne peuvent être ignorésê La »irec�on serait bien
inspirée dFen tenir compte et de sFinterroger aussi bien sur les
réformes menées que sur le management pra�quéê LFinforma�on
récente de la fusion de certaines »ISI nFest pas là pour rassurerê Quel
avenir pour les 8SI et pour notre informa�que de manière plus
générale 1
Votre venue récente à lF8SI de Poi�ers sFest voulue rassurante mais
nFa fait que confirmer que la »GFIP tangue… Les personnels ne
peuvent se contenter dFune vision à E ans et vivre dans lFincer�tude
sur lFavenir en permanenceê

Le bilan »U8RPàP:P 6-52à6-5) montre clairement lFimpact des
Risques Psycho%Sociaux V B- D des situa�ons dFexposi�on sont
rela�ves à ce type de risqueê Les ac�ons à me�re en œuvre en la
ma�ère ne peuvent être sous es�méesê Le bilan na�onal sur 6-52
en ma�ère de RPS indique que si « on retrouve des ac�ons sur
lForganisa�on du travail et sur le management Ppréven�on
primaireO0 il est à noter que ces études ne sont que rarement ini�ées
en amont de la survenue des difficultés »ê

Ce premier CHSCT de lIannée a euP comme
dIhabitudeP un ordre du jour trés chargéD
La CGT a lu la déclara�on liminaire BciVcontrexD

La déléga�on de la CGT à ce CHSCT ê
V Louis RUMEAU V ESI Bordeaux
V Béatrice BOISSON V ESI Poi�ers
V Vincent DEUDON V ESI Bordeaux
V Nicolas FABRE V ESI Bordeaux

Vote du PV du CHSCT du 1/10/2015

Ce PV est adoptéD Le président souhaite améliorer
lIapproba�on des PVD Il va faire en sorte que lIon
abou�sse à ce que le PV dIun CHS soit approuvé lors de
la séance suivanteD
Effec�vement on ne peut se sa�sfaire de la situa�on
actuelle avec des PV bloqués ou approuvés plus de q
ans après la tenue du CHS …
La CGT a donné son accord à lIenregistrement des
débatsD Cela perme�ra en cas de désaccord sur le PV
de pouvoir trancher sans a�endreD

La note ministérielle d'orienta�on pour 2018.

La présenta�on de ce�e note est faite ce�e année par
le président du CHSD Faut dire que pour ce premier CHS
de lIannée ni lIISST ni le Médecin de Préven�on ne sont
présentsD La CGT a déploré ce�e situa�on et a
demandé quIà lIavenir MD Maizy propose plusieurs
dates aux réunionsD Ceci perme�rait de choisir une
date qui convienne à tout le mondeD A suivreDDD

A noter quIune nouvelle fiche d'impact est prévue lors
de restructura�ons de serviceD Elle est plus précise que
la précédente et oblige la Direc�on a fournir des
« livrables » lors des nouveaux projetsD La CGT a fait
remarquer que ces documents doivent être fournis « le
plus en amont du projet »D Le président a indiqué que
le lors du prochain CHSCT une fiche dIimpact serait
proposée pour la créa�on du service CSRH et ses
conséquencesD Il sIest voulu rassurant en indiquant que
les emplois actuels du service RH seraient transférés à
la ForproD
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suite page 2

Compte-rendu du CHS-CT du 5 avril 2018 6Bà-(à6-5Q

Prochain CHS-CT le 7 juin 2018
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Déclaration liminaire de la CGT
Usuite de la page 1E

La CGT partage ce�e analyse et vous comprendrez
donc notre insistance en la ma�èreO La note
ministérielle est précise sur ce point en indiquant
que ce sont bien les mesures de préven�on
organisa�onnelles qui sontx en ce qui concerne les
RPSx les plus efficacesO

A �tre dœillustra�on nous souhaiterions évoquer
une mesure de la Direc�on qui va contribuer à
rajouter de lœinquiétude parmi les personnelsO Il
sœagit du suivi de compétences mis en œuvre en
N«»ê pour les cadres supérieurs et les inspecteurs
des services centraux et structures assimilés
et expérimenté en N«»ê pour les vérificateurs et
chefs de brigades dœune DIRCOFI et »N DRIFP ou
DDFIPO La Direc�on Générale veut donner encore
davantage de manœuvres aux direc�ons locales
pour sœengager dans une logique de ges�on « au
choix » des agents au mépris des règles de ges�on
en vigueur jusquœà présentO

Nous faisons le lien entre ce�e mesure et le
recensement des compétences des personnels de
lœinforma�que demandé récemment aux équipes
dans le cadre de la nouvelle version de
lœapplica�on 3EO Dans quel but sont recensées les
« compétences » des collègues ? Pourquoi ce suivi
est fait na�onalement ? La CGT condamne ce�e
orienta�on qui va rajouter de la pression sur les
personnelsO Tout cela pour à terme leur imposer
une mobilité forcée sur un poste de travail imposé
voire un autre service '

Nous déplorons lœabsence du médecin de
préven�on et de lœinspecteur hygiène et sécurité
lors de ce CHSCTO Ce sont des acteurs majeurs du
comité qui devraient être présents lors de nos
réunionsO Nous vous demandons donc à lœavenir de
proposer plusieurs dates pour la tenue des
instancesx ce qui favoriserait la présence des
différents acteursO

La CGT Finances publiques con�nuera à porter les
revendica�ons des personnels à tous les niveaux '
La mobilisa�on doit con�nuer contre le naufrage
annoncé de notre administra�onO

Bilan 2017 du fonctionnement du CHSCT

Bilan avec la mise en place des Registres SST
dématérialisésE
La Direction a demandé l4accord du CHS pour pouvoir
archiver les lignes clôturées du registreE Les
organisations syndicales ont donné leur accord0 du
moment que ces lignes restent consultablesE

La CGT a demandé qu4une information soit faite aux
agents sur la possibilité de déclarer les accidents
survenus sur le parking de la cité comme accident de
serviceE

Sur la nouvelle présentation analytique sur
Duerp/Par 2016/2017

Il reste « risques C non résolus au à(P()P)A(8E
Escalier Poitiers P CID à( stockage P Plan de charges
G)A 3Bx1 P à compléterE
La CGT a fait remarquer qu4il était difficile de qualifier
de « résolus » les mesures organisationnelles prises
suite à des risques psychosociaux déclarés dans le
DUERPE Il conviendrait de faire un bilan de ces
mesuresE Le président s4est contenté d4indiquer qu4il
fallait bien détailler la mesure de prévention et voir
s4il était nécessaire de remettre le risque en )A(èE

Questionnaire d'évaluation sur les mesures
prises suite au DUERP/PAP 2016/2017.

Seuls «è collègues ont répondu sur les (à8 qui se
sont connectés sur le lien envoyé par la Direction
dans le mél du »PA(E
La CGT a regretté les conditions de la consultation :
un mél au tout début janvier0 mélangé parmi tant
d4autresEEEE Alors que les personnels venaient de
participer de manière importante aux réunions de
travail sur l4actualisation du DUERP0 le mél est passé
à côté en interrogeant sur le bilan du PAP )A(8 b
Cette consultation aurait dû être mieux relayée par la
Direction et un rappel aurait dû être faitE Dans ces
conditions l4analyse des résultats est difficile et
aucune conclusion ne peut être tiréeE

Le Président a refusé de donner suite à la proposi�on dFachat dFun siège adapté pour lFESI de Toulouse pour
faire des massages sur la pause méridienneH Massages qui auraient été effectués par une collègue ayant la
forma�on nécessaireH La somme demandée était pourtant modique… Pour la CGT il est regre�able dFévacuer
ce�e proposi�on sans la possibilité dFen discuterH Tout ce qui concourt à améliorer les condi�ons de vie au
travail devrait pourtant être pris en compte C

La CGT et la CFDT sont revenus sur lFopposi�on de principe de lFESI de Bordeaux de perme�re des forma�ons
« sécurité » à la cité administra�ve de Bordeaux» sous prétexte de la présence dFun PC sécuritéH Ce�e posi�on
ne reposant sur aucune base officielle» le CHS a décidé dFouvrir ce�e possibilitéH Il sera procédé à un
recensement des collègues afin de savoir sFil y a un nombre suffisant de volontaires pour pousser à une
forma�on lors du prochain CHSH A noter la probléma�que par�culière des collègues CIDs qui se déplacent
régulièrementH

La part agent n'a pas bougé depuis 3 ans (117,50 €). Par contre, comme les effectifs
baissent la dotation globale pour la DISI baisse.
Le tableau que nous publions (page 3) reprend les dépenses retenues lors de ce CHS.

BUDGET
2018
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BUDGET CHS 2018 : dépenses retenues lors du
CHSCT du 5/04/2018



DuerpIPap )(5-
La Président a détaillé la méthode retenue pour ce�e

actualisa�on f

èu départ des groupes de travail pilotés par les ç4çV; +es aspects

bâ�mentaires ont été sor�s; Un Froupe de Travail du û/S sqest

tenu ensuite pour élaborer le document défini�f et déterminer le

°è° »…«-; +es risques ont été regroupésy pour en arriver aux

mesures de préven�ons; Si aucune mesure de préven�on nqest

proposée y on sort la,lesx ligne,sx concerné,exs; °ar ailleursy ce qui

nqa pas de raison dqy figurer est re�ré ,ex; ne�oyage clavierx;

+a situa�on dqexposi�on qui est la plus citée cqest P+es exigences

du travailP h les mesures de préven�on dans ce cas cqest de

lqorganisa�onnel f +e °résident se demande si lqon est

suffisamment bon dans la communica�on et le pilotage de la

mission… çl sqest étonné quqil y ait «- cas relevant de «Sécurité de

lq emploi et du travail» f

La CGT sEest étonnée à son tour que MS Maizy soit étonné . +es

diverses restructura�ons abou�ssent à terme à des suppressions

dqemplois; 4epuis sa créa�on la 4çSç SW a perdu des dizaines

dqemplois f çl ne faut pas alors dans ces condi�ons être surpris de

lqinquiétude des personnels; ûomme nous lqavons indiqué dans

notre déclara�on liminairey on ne peut se contenter dqune vision à

à ans; +es informa�ciens de la 4çSç Sud"Wuest sont disposés à

évoluery sur ce point il nqy a pas de sujet; 5ais ils ont le droit

dqavoir un regard sur ces évolu�onsy qui ne doivent pas conduire

comme actuellement à la dégrada�on de la qualité et du service

rendu; ûqest exactement la même situa�on dans la santéy chez les

cheminots et dans les services publics en général f çl est normal

que les agents soient inquiets et lqexpriment;

+e 4irecteur nous a redonné sa vision posi�ve de lqavenir M

Toulouse avec la montée du développementy °oi�ers avec ûlicq7siy

une offre à venir dans les impressions dans le cadre de ûap»» et

une évolu�on vers un centre de ççè plus pousséy Nordeaux avec le

développement et le F»è;;; Nrefy tout irait dans le bon sens… mais

qui peut le croire vraiment ? Sur le travail préparatoire au 4U7R°y

la ûFT a indiqué quqeffec�vement un travail sérieux avait été fait

dans les groupes de travail de chaque 7Sç; °ar contre elle a

déploré le fonc�onnement du FT du û/S ,animé par la 4irec�onx

et lqambiance des premières réunions; kous avons regre�é la

volonté de réduire et regrouper coûte que coûte le nombre de

risques M on est passé de OO» lignes à )Q- dans le DUERP )(5-

,à3ê dans le 4U7R° précédentx; kous avons aussi fait remarquer

sur les ûç4s et les manuten�ons que les lignes concernées

nqétaient pas reprises dans le °è°; +a 4irec�on a indiqué que lqon

pouvait le rajouter au °è°y tout en précisant quqil fallait

sensibiliser les 446ç°!4R6ç° car nos collègues des ûç4s ne sont pas

des « déménageurs »;

VOTE sur le 4U7R°!°è° »…«- M Absten�on M ûFT y Solidaires

Pour M 6W!û64T; +a ûFT sqest abstenue compte tenu de la façon
Compte rendu de la visite de lEESI de Poi�ers Rart g)V

+e président nqa pas souhaité valider le compte rendu de ce�e
visite proposé par la secrétaire du comitéy considérant quqil nqétait
pas « abou� » et quqil ne « lqavait pas reçu officiellement »;
+a ûFT a fait remarquer quqil avait été transmis officiellement par
la secrétaire à la 4irec�on ,service R/x et quqil avait été visé par les
différents intervenants de la déléga�on ayant procédé à la visite;
4ans ces condi�ons on sqa�endait à un retour officiel lors de ce
û/S;
èu final 5; 5aizy a indiqué quqil allait être « repris » afin de
pouvoir lqexaminer officiellement f

QUESTIONS DIVERSES

" Désamiantage du socle de la cité administra�ve de BordeauxS
+a 4irec�on nous a informé du planning; 4écembre »…«- M mise en
place du tunnel ,O moisx; Janvier »…«j M travaux sur »… mois ,Sous"
soly Rdcy R)«x;
çl y aurait deux pistes sur les travaux nécessaires pour reme�re en
état les ascenseurs; 5ême en période de désamiantagey il faut au
minimum deux ascenseurs par tour;

v Fusion des ESI de Bordeaux f bilanS
+a ûFT avait demandé lqinscrip�on de ce point en ques�ons diverses;
7n effety la véritable fusion des deux 7si bordelais a eu lieu lors de ce
déménagement!réaménagement; °our la ûFT tout nqest pas réglé;
+a convivialité des locaux laisse à désirer; +q7Sç se trouve répar� sur z
étages ce qui ne favorise pas la communica�on; +a ûFT fait le constat
que des services en�ers de lq7Sç ne se connaissent pas; Sans parler
des problèmes de chauffage et des ascenseurs défectueuxf è lqèTy la
téléphonie marche maly alors que lqon nous avait indiqué que cela
devait mieux marcher; +a généralisa�on de lqu�lisa�on de FèRT sqest
faite mais est"il normal que les arrêts maladie soient suivis dans cet
ou�l ? Sur le managementy nous regre�ons des notes de service
« infan�lisantes » ,cf; bonbonnes dqeauy photocopieursy badge de
parking…x è chaque fois la conclusion est un peu menaçante;;;

+a 4irec�on sqest contentée de nous informer ququne « crémaillère »
serait organisée à lq7Sç;;;7lle a confirmé que FèRT nqétait pas des�né
à suivre les congés de maladie des collègues ,aucune consigne nqa
été donnée en ce sensx et quqavec lqarrivée de Sirhius on u�liserait
plus lqaspect planning de lqou�l; Sur le managementy le but poursuivi
est de prévenir les agents avant que les problèmes ne surviennent;
Wn est obligé de le faire car sinon il y aurait des dérapages ,ex du
««ème avec ceux qui ne respectent pas le tri sélec�fx;
Une fois de plus nous avons dénoncé ce type de management qui
se révèle au final improduc�f ...

Examen du RSST
+qexamen du registre a été lqoccasion de revenir sur lqambiance
thermique à lq7Sç de Nordeaux;
+a 4irec�on a précisé que toutes les informa�ons sur le chauffage
avaient été données; çl y a des travaux actuellement sur la
dépose des brises vues extérieurs … il y aura ensuite pose de film;
Une interven�on du prestataire ,sur les sondesx a été faite… Wn a
pu gagner « à » degrés;

+es organisa�ons syndicales sont réintervenues sur ce�e
situa�on; +es relevés de températures fournis sont curieuxy le W7
il y a les mêmes indica�ons… +a 4irec�on nqa aucune solu�on si
ce nqest de nous dire « dqouvrir les portes » si cet été il fait à…°
dans les bureauxf è noter ququn nouveau règlement intérieur
pour la ûité serait en cours en cours dqélabora�on…

Accidents services – maladies professionnelles

+a présenta�on du bilan des accidents a été lqoccasion pour la
4irec�on de reconnaître une erreur de procédure faite par la 4çSç;
çl y a plusieurs cas qui auraient dû passer par la commission de
réformesy ce qui nqa pas été fait pour O cas ,» à °oi�ersy « à
Toulousey « à Nordeauxx; +a procédure a été reprise et lqavis a été
demandé à la commission des réformes;
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